
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全國人大常委會將於
月底對香港政改作出決定。立法會主席曾鈺成昨日認
為，即使有人覺得決定「不理想」，也應繼續抱持理性
務實態度並從對方角度考慮。他又指，中央強調香港普
選要考慮國家安全，值得留意、考慮，而且與普選沒有
矛盾。

籲理性務實探討政改共識
曾鈺成昨日出席一活動時表示，希望全國人大常委會

的決定能令港人樂意接受，並獲各方支持；若有部分市
民認為決定「不理想」，也應繼續抱持理性務實態度，
探討如何凝聚共識。他不認為現時任何一方應說「 落
閘」或「 閂門」，希望各方為政改多走一步，從對方
角度考慮。
他指出，中央官員強調香港普選需要考慮國家安全，

是值得留意、考慮，但保障國家安全與實現普選並無矛
盾，「我們亦不需要認為強調國家安全就行不到普選，
我不認為是這個問題。」他又認為將「公民提名」和國
家安全並列並不恰當，兩者並不在同一個層次。

冀「佔中」者考慮港整體利益
對於「佔領中環」發起人之一戴耀廷威脅提名門檻

「過半數」就會「佔中」，曾鈺成希望各方準備任何行
動爭取訴求時，都要以香港整體利益作根本出發點，
「我希望大家都以這點作為考慮基礎。」

2014年8月25日（星期一）■責任編輯：謝孟宜、潘曉平

中聯辦主任張曉明前日在香港新一代文化協會
40周年會慶典禮上的講話，一針見血點破了反對
派大講所謂「國際標準」，不過是為了確保他們
的人「出閘」，讓「排斥敵視」共產黨的人成為
候選人搶奪特首位置。張曉明的講話讓港人更加
清楚地看到，普選爭論實質上是管治權之爭。人
大常委會確有必要就特首候選人須得到過半數提
委支持等重要問題作出明確規定，以徹底打掉反
對派企圖通過特首普選奪取香港管治權的幻想。

人大常委會在就香港普選問題作出決定前夕，
連續舉辦三場規模前所未有的座談會，聽取各界
意見。中聯辦主任張曉明在香港新一代文化協會
會慶典禮的講話，可視為該座談會的一個總結。
張曉明在講話中分析了反對派的所謂「國際標
準」的演變：由開始時的「公民提名」、「有競
爭的選舉」到現在變成不能有「不合理限制」，
反對「過半數出閘」，等等。這種變來變去的說
法也說明，所謂「國際標準」只是子虛烏有。張
曉明的講話一語道破反對派真正目的：就是有利
「自己友」成為特首候選人。張曉明還通過引用
學者葉健民的文章，點出了反對派的本質是「不
認同中央對特區事務享有主導權，拒絕完全接受
基本法的框架，否定『一國為先』的前設，背後

也有深層的對共產黨的排斥敵視。」張曉明這些
話，是對反對派整個政改部署最直白且又最透徹
的點評和分析，有利於港人看清這次政改實際是
一場管治權之爭，不被反對派所迷惑。

世界上根本就沒有所謂的普選「國際標準」，
也沒有所謂的「真普選」或「假普選」，有的只
是各國各地區按自身情況選擇並發展的普選模
式。反對派大講所謂「國際標準」，就是為確保
與中央對抗的「自己友」「出閘」，搶奪特首的
位置。然而，不能讓與中央對抗的人成為特首，
是不可逾越的普選底線。如果中央底線被突破，
等如是否定了「一國為先」前提，拒絕承認中央
對港的全面管治權，這將對「一國兩制」造成顛
覆性的衝擊。這是中央和港人都不可接受的。

全國人大常委會今日起開始審議香港特首的政
改報告。多名港區人大代表以及各界人士表示，
希望人大常委會能夠為特首普選中的關鍵問題
「一錘定音」，作出規定，以免社會繼續無止境
地爭論下去。事實上，人大常委會不但有權，更
有責為本港政改正本清源，立牌指路。人大常委
會應回應香港社會的普遍訴求，為政改定下明確
框架，讓社會聚焦討論普選的細節落實，確保依
法如期落實特首普選。

張曉明點破反對派「國際標準」圖謀
警務處副處長馬維騄昨日表示，如果發

生大規模「佔中」而令本港政經運作癱
瘓，警方已準備好足夠的警力應付。人大
常委會即將對本港政改問題作出明確決
定，反對派一再以「佔中」作威脅。警方
須做好一切應對準備，廣大市民應支持警
方嚴正執法，依法處理「佔中」違法者，
維護香港的社會秩序和繁榮穩定。

人大常委會今日開始審議本港的政改報
告，並將就普選定出框架。在此敏感時
刻，反對派進行「佔中」的誓師和動員活
動，揚言若人大的決定不符合其要求，就
發動一波波的「佔中」，以要脅中央，逼
中央在普選底線上退讓。全國人大常委會
副秘書長兼香港基本法委員會主任李飛日
前強調，「如果因為有些人威脅發動激進
違法活動，就屈服，那只會換來更多、更
大的違法活動。如果這樣，香港將永無寧
日，國家將永無寧日。」中央在普選問題
上立場堅定，反對派欲借違法的「佔中」
令圖謀得逞，不過是痴心妄想！

反對派決意與中央作對，「佔中」爆發
的風險越來越高，而從今年七一遊行的情

況來看，不排除有少數激進反對派將暴力
抗爭升級。香港要避免陷入動亂，警隊專
業高效的執法是最重要、最可靠的保證。
「佔中」參與者選擇以違法手段抗爭，警
方嚴正執法責無旁貸。警方有必要充分估
計形勢發展的複雜性，加強裝備和訓練，
確保屆時採取最合適的方法和武力控制場
面，果斷拘捕、檢控「佔中」的組織者、
參與者，並最大限度地保護前線警員的安
全，堅決維護香港法治和秩序，保護市民
利益。

本港警方一向緊守崗位、平和克制、果
斷執法，確保社會正常運作。但是，近期
反對派不斷妖魔化警方，企圖激化警民矛
盾，打擊警方威信，削弱執法效果，為
「佔中」擴大化打開缺口。警方嚴格維護
法紀，是對社會和市民利益負責的表現。
廣大市民一定要全力支持警方，維護香港
安寧和秩序。為免「佔中」危害香港，在
大是大非面前，市民要為警方執法提供強
大的民意支持，讓警方無畏各種不公指
控，更理直氣壯地制止「佔中」等大規模
的犯法行為。 （相關新聞刊A5版）

支持警方依法制止「佔中」

A5 重要新聞

「佔中」威脅社會 警：必處理保秩序
馬維騄：有示威者當警員「出氣袋」前線受壓情況不健康

林煥光：大部分港人維護國家利益
香港文匯報訊（記者 陳庭

佳）反對派鼓吹「佔領中
環」，企圖脅迫中央政府及
特區政府接受其違法政改主
張。行政會議召集人林煥光
昨日表示，一直反對以脅迫
手段討論政改，也不支持
「佔中」，呼籲各方有互諒
互讓精神及妥協思維，令政
改向前走。他又認為大部分
港人都關顧和維護國家利
益，希望中央對港人有信
心。

一貫不支持「佔中」
林煥光昨日出席一活動時

表示，已多次表明反對以脅迫手段討論政改，也一貫不支持「佔
中」，毋須參與簽名活動加強有關說法。他指出，現時是政改的關
鍵階段，最重要是尋找一條「向前走」的出路，呼籲各方要有互諒
互讓精神及妥協思維，令政改能走出下一步。
他認為，回顧港人與國家的關係，大部分港人都關顧和維護國家

利益，指國家改革開放初期，內地政治及經濟環境不穩，香港為國
家改革開放做前鋒，作大量投資，至今仍然持續。
他又表示認識很多人，用自己的時間、金錢和專業，為落後地方
和弱勢社群，做大量維護國家人民利益工作，默默耕耘，故港人與
國家利益已有數十年的一致性，雙方是長期關係。他希望中央在政
改上對港人多一分信心。

即將退休的警務處副處長馬維騄昨晨出席一個
電台節目時表示，前線警務人員近年處理一

些具爭議性的公眾事件時，經常成為市民的「磨
心」，部分人把不滿情緒向警員發洩，令前線警
員承受不少壓力，「有些示威者找警察做『出氣
袋』，有些則是故意挑戰警察的底線，前線同事
在維持克制、專業時也相當難受。」

「有警員被打斷鼻樑」
他續說，過去兩年均有前線同袍在處理公共活

動時受傷，而且不是簡單的肢體接觸，「有些同
事被人『鬆㬹』、『起飛腳』，早前有警員被被
捕人士打斷鼻樑流鼻血，前年則有同事在示威者
推倒鐵馬時受傷入院3個月，這些都是不應該發生
的。」他認為情況並不健康，但明白市民近年對
警隊工作有不滿，強調警方重視市民意見，會不
時檢討。
他稱，會提醒前線警員如何看待及處理市民
不滿，並指警方只處理違法的事，並不處理市
民的情緒，即使有市民向警員發洩怨懟，如無
破壞公眾安寧及法例上無犯法，「我們不會處

理。」他寄語警員一定要明白自己的專業，時
刻控制自己情緒，「受辱罵是工作一部分，他
們一定要接受。」警隊適當時候會提供正向輔
導。

拘違法集會示威者 警別無他選
至於警隊7月2日處理預演「佔中」清場時態
度強硬備受批評，馬維騄回應指，因為預演
「佔中」的組織者明知集會需要預先向警方申
請，但卻在毫無申請的情況下「佔領」遮打
道，這是示威者選擇違法進行集會，警方除了
執法拘捕他們別無他選，不認為警方當日過分
使用武力。
有聲音指，警方當日不應「重手」抬走集會人

士，馬維騄重申，集會人士最初可以選擇不違法
集會，或作「消極抵抗」由警方抬走，警方已經
採取最合適的方法和武力處理。他指出，部分人
認為「集會者在指定時間散場就不應被捕」，是
邏輯謬誤。而有示威人士不滿警方對被捕人士的
待遇差，馬維騄解釋，警方不可能預設拘捕很多
人，只能在完成行動後根據人數作出膳食安排，

「其實大家亦知道在數小時內，被捕人士已得到
適當膳食。」

部署應對「佔中」警力充足
近期警方進行多次大規模演練應付大型示威，

被指為「佔領中環」做好準備。馬維騄稱，警隊
向來有恆常演習，以應變大規模的示威行動。一
旦發生「佔中」，警方需要確保社會秩序不受破
壞，「如果『佔中』的規模之大，足以癱瘓金融
中心運作，便是對社會構成威脅，警方是有必要
處理。」他透露，已有部署應對「佔中」，警務
人員總數超過2.8萬人，即使要作出臨時動員，仍
有充足警力處理大規模的「佔領」街道和維持本
港治安，「我百分之一百有信心。」他相信屆時
同袍可公正無私地執法。
對於有人批評警方近年屢次執法不公，馬維騄

強調警方一直堅守法律要求執行職務，從無考慮
其他因素。馬維騄將於下月退休，結束36年警務
生涯，他形容自己一直很幸運，總會在工作上有
所得，並表示期待退休生活，但未有回應會否
以個人身份出席反「佔中」活動。
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■曾鈺成認為應繼續抱持理性務實態度，探討政改共
識。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在全國人大常委
會開會審議香港政改報告的前夕，「佔中」行動
為增聲勢，昨日舉辦所謂「民主登高日」，「佔
中」發起人之一的戴耀廷聲稱，不會在人大常委
會有決定時即日「佔中」，而是部署「一波又一
波的行動」，至於「佔中」可持續多久，便要視
乎港人選擇「務實認命」抑或「犧牲抗命」云
云。

登高竟坐車去終點非行足全程
昨日的「民主登高日」，多名發起人和立法會

議員，只是在起步點「拍照」後乘車到山頂公園
終點站，未有行足全程，亦有人於後段才加入，
「hea」住搞活動。「真普聯」召集人鄭宇碩，步
行至梅道附近時，疑血糖低不適，被送到瑪麗醫
院治理，其後隨即出院回家。而一眾參加者抵達
終點山頂花園後，再一次發表宣言，並在寫有
「和平抗爭、不屈不撓」橫額上打手印。大會聲
稱有600人參與，警方則指高峰期有350人。

對於人大常委會即將就香港政改問題作出決
定，戴耀廷昨日聲稱，不會在人大有決定時即
日「佔中」，而是部署「一波又一波的行
動」。他聲稱，中央愈擺出強硬的姿態，只會
令大家的決心更加堅定。又揚言，公民抗命是
指見到社會有危機，而發出來的警號。他又聲
言，沒有完全信心參與佔中人數可達1萬人，但
認為機會仍然存在。至於「佔中」可以持續多
久，便要視乎港人選擇「務實認命」抑或「犧
牲抗命」云云。

何俊仁：與中央分歧仍然很大
民主黨立法會議員何俊仁昨日聲稱，對於中聯

辦主任張曉明表示要在制度上確保不會選出對抗
中央的特首，以維護國家安全，反映出中央官員
與他們的分歧仍然很大。
他又聲稱張曉明的說法「傾向在提委會進行操

縱性篩選，不符合國際標準」，相信反對派會將
其否決及引發「佔中」行動云云。

此外，「佔中」三名發起人、真普選聯盟、民
主黨、民陣、學聯和學民思潮等，聲稱會在人大
常委會定出政改框架當日，舉行所謂的「六方會
談」商討政改，揚言希望能夠得出共同立場，回
應人大常委會的定案。學聯就聲稱，現正聯繫不
同大專院校的院會及屬會，視乎人大常委會的決
定，再組織9月中的罷課行動。

戴耀廷靠嚇：部署波浪式持續「佔中」

■戴耀廷等人在起點舉行儀式後，便坐車去終
點，非行足全程。 黃偉邦 攝

■警務處副處長馬維騄(中)出席電台節目做嘉賓。

■林煥光多次表明反對以脅迫手段
討論政改。


